

	D	M.	M.	J.	V	S
Abril	4	5	6	7	8	9
1.943	11	12	13	14	15	16
	18	19	20	21	22	23
	25	26	27	28	29	30

# DIARIO MANABITA

Año X | PORTOVIEJO, —Ecuador, Domingo 11 de Abril de 1.943 | No 2757

## Sfax estratégico puerto que estaba en poder de los nazis en Túnez fué capturado por los británicos

Londres.—Las fuerzas aliadas tomaron hoy el importante puerto de Sfax, después de un violento ataque apoyado eficientemente por la fuerza aérea. Las tropas del Mariscal Rommel se retiraron apresuradamente a una nueva línea de defensas naturales más adentro del territorio tunecino. Se calcula que en esta acción y en las realizadas por las tropas francesas, americanas y australianas, los prisioneros tomados a Rommel suman ya a 20.000.

Sfax es una importante plaza de 43 000 habitantes la cual se comunica con Sousse y Gabes por medio de un ferrocarril de gran movimiento. Cabe notar que allí en Sfax los alemanes habían efectuado obras de gran importancia en su campamento militar. Sfax que da entre Sousse y Gabes, produce fosfato, aceite de oliva, pescado y otros productos apreciados por los alemanes. Las tropas del Mariscal Rommel han retrocedido hasta aquí más de 150 kilómetros desde la línea Mareth ante la acometida de las tropas aliadas.

Por su parte las fuerzas americanas que combaten bajo el mando del Teniente General Patton, han capturado importantes colinas que amenazan a

la gran plaza de Kairwan, al norte de Sousse.

Londres.—Despachos de Moscú informan que las tropas rusas rechazaron al enemigo un furioso ataque en la región del Dnóetz, habiendo destruido al enemigo tres batallones y dos tanques. El ataque llevado en ese mismo sector el día de ayer causó a los alemanes una pérdida de dos mil hombres y veinte tanques.

En el sector comprendido al este de Rostov, continuó el duelo de artillería pesada, habiéndose destruido al enemigo 13 cañones por impactos de nuestros artilleros.

Moscú.—El informe oficial detalla hoy una serie de atrocidades cometidas por los alemanes en la región de Rostov, donde los que no han perecido por la acción de la tiranía nazi o están sufriendo los efectos de una esclavitud que constituye una muerte segura para ellos infelices. Aldeas enteras han sido arrasadas y los pocos habitantes yacen sobre las ruinas de lo que fué en un tiempo grandes centros agrícolas e industriales.

Londres.—En el frente occidental, la Real Fuerza Aérea lanzó hoy por la segunda noche consecutiva furiosos ataques sobre la región industrial

## La visita de Mr. Wallace en Bolivia toca a su fin

Washington.—Cables llegados desde La Paz informan que el Vicepresidente Wallace visitó hoy la ciudad de Puno en la costa occidental del Lago Titicaca, donde fué objeto de magnífico recibimiento por parte del pueblo que siguió al Vicepresidente Wallace a pie, mientras su automóvil traficaba por las calles de Puno. El distinguido visitante americano, dice el parte, ha efectuado varias visitas en puntos cercanos a Puno y de manera especial le llamó la atención el gran lago que constituye una atracción para los turistas.

Mr. Wallace emprenderá su viaje de regreso visitando el Perú, para lo cual se sabe que volará hasta el Cuzco, decidiendo acompañarle entre varios dignatarios peruanos un distinguido arqueólogo quien servirá de cicerone al Vicepresidente Wallace para mostrarle las interesantes fuentes históricas de la famosa ciudad de los Incas del Cuzco, así como también otra muy cercana descubierta recientemente y de cuyas ruinas se espera un gran acervo de datos que aclararán muchos puntos oscuros de nuestra civilización pre incaica. Del Cuzco viajará directamente a Lima.

del Rhar, destruyendo fábricas y establecimientos de producción de armas. Se informa que particularmente el puerto de Daeddesburgo fué objeto de las bombas aliadas. La importancia de las operaciones efectuadas se deduce por el hecho de que ocho aparatos no regresaron a sus bases.

El comunicado del Comando Británico informa que se tiene conocimiento que las grandes

### El Club Social SANTA ANA

Considerando:

Que el día de hoy ha fallecido en esta ciudad, la señora INDELIRA PONCE DE CUENCA, y, que la extinta fué hermana del señor Nicolás T. Ponce, digno Socio y Tesorero de esta Institución.

ACUERDA:

- 1o. Deplorar tan sensible fallecimiento,
- 2o. Enviar una ofrenda floral para su tumba,
- 3o. Publicar por la prensa el presente acuerdo, y, enviar una copia del mismo al señor Nicolás T. Ponce; y
- 4o. Concurrir en corporación a su sepelio.

Dado en la Sala de Sesiones, a los nueve días del mes de Abril de 1943, a las 11 a. m.

El Presidente,  
Dr. Francisco VASQUEZ B.

Por el Secretario,  
Carlos Guido SALMON.

Mate el  
PALUDISMO  
TOMANDO  
el  
sello Antipaludico  
CRUZ ROJA

Distribuidores: Botica MANABI, Guayaquil.

3.000 copias de "El Libro de la Agresión" serán distribuidas en el Brasil

Río de Janeiro, (ONA) — La Junta Brasileña de Defensa Nacional comenzará en breve, la distribución de 3 000 copias de EL LIBRO DE LA AGRESION en el Estado de Río Grande do Sul. Esta obra es considerada como la documentación más completa de los ataques de las potencias del Eje, entre cuyas víctimas se encuentra también el Brasil.

también bombardeó la costa de Holanda, destruyendo estaciones de ferrocarriles, tres locomotoras, 18 barcos en los puertos y algunos muelles también fueron tocados.

### EL 'CIRCULO BOMBEBIL SANTA ANA'

Considerando:

Que el día de hoy ha fallecido en esta ciudad, la señora INDELIRA PONCE DE CUENCA, y, que la extinta fué hermana de los señores Nicolás T. Ponce, y Euclides Ponce, Comandantes del Cuerpo de Bomberos de esta.

ACUERDA:

- 1o. Deplorar tan sensible fallecimiento,
- 2o. Enviar una ofrenda floral para su tumba; y
- 3o. Publicar por la prensa el presente acuerdo, y, enviar una copia del mismo a los señores Nicolás T. y Euclides Ponce.

Dado en la Sala de Sesiones, a los nueve días del mes de Abril de mil novecientos cuarenta y tres, a las 11 a. m.

El Presidente,  
Luis E. CEDEÑO CANTOS.

El Secretario,  
Carlos Guido SALMON G.

### Señor Agricultor:

Si desea efectuar en su finca obras de carácter permanente, usted buscará para financiarlas.

## CREDITOS A LARGO PLAZO;

Si los necesita, pida informes en el

# BANCO HIPOTECARIO del ECUADOR

Sucursal en Portoviejo.

## SECCION DEPORTIVA

**Liga Deportiva Cantonal de Portoviejo hace una terminante aclaración**

ESCRIBE MASANTONIO

La Liga Deportiva Cantonal en Servicio Informativo de Prensa, que periódicamente envía a los diarios del país, ha hecho una terminante aclaración en lo que respecta a la efectividad del II Campeonato Nacional de Fútbol que debe realizarse en Octubre del presente año en Portoviejo, sede de la Federación Deportiva Provincial de Manabí.

La Liga ha declarado: "sea esta la oportunidad para manifestar enfáticamente que la Liga Deportiva Cantonal de Portoviejo, efectuará en el mes de Octubre el III Campeonato Nacional de Fútbol, sea cual fuere el apoyo económico que recibiere, para lo cual la Liga no omitirá esfuerzo alguno, a fin de dar cumplimiento a la palabra empeñada, tal cual corresponde a una provincia como la nuestra". Esta es la mente oficial de la Liga y estamos seguros que sabrán cumplir con su crecimiento.

Pero, también es verdad que para que tales declaraciones tengan todo el peso necesario, para que ellas dejen satisfecha a la masa deportiva y pueblo de Manabí, precisa que la acción se

una a la palabra y se comience desde ahora mismo a llevar al terreno práctico tantos y tantos proyectos que se han esbozado y planeado, no solo dentro de la Liga sino también en los varios órganos de la prensa provincial y nacional. La Liga ha organizado una Comisión de Economía, que juega principal papel en la realización del torneo.

A nadie se le escapa, que el factor economía, es la clave de toda empresa. De allí la necesidad imperiosa de que tal comisión entre de lleno a efectuar el trabajo que le compete. Existen documentos por los cuales se asegura la asignación de cantidades respetables de dinero; ofrecidas por el Gobierno Municipios y otras Instituciones prestantes. Toda a esa Comisión conseguir que tales asignaciones ingresen cuanto antes en Tesorería.

La Liga efectúa gestiones conjuntamente con la Federación Deportiva Provincial, para que el Gobierno transfiera esos Treinta Mil Suces que fueron ofrecidos como ayuda para el torneo. Es preciso que tales gestiones sean apoyadas también por los personeros representativos de Manabí y que se presione en el ánimo del Gobierno a fin de que se ponga a órdenes de la Liga tal cantidad para la construcción del Estadio Municipal. Los Concejos Cantonales en este mes, o en el próximo, estarán también en condiciones de entregar las cantidades que han asignado para el Campeonato, y por último es

**INDUSTRIA****DE CUEROS**

Toda clase de curtidos por mayor y menor en el Salón Guayaquil de Mario Benavides

**¡Trastornos Bucales!  
¡Se le alojan los dientes!**

Encías Sangrantes, Dolor en la Boca o Pérdida de los Dientes indican que Usted sufre de Piorrea o alguna Infección Bucal que tarde o temprano hará que sus dientes caigan y que puede además causarle trastornos reumáticos y cardíacos. Amosan acaba con las encías sangrantes desde el primer día, acaba con el dolor en la boca y afianza prontamente los dientes flojos. Se ofrece bajo garantía quebrantable de que Amosan debe devolver el bienestar a su boca y salvarle los dientes o le devolveremos su dinero al retornar Usted el paquete vacío. Fida Amosan en cualquier farmacia hoy mismo. Nuestra garantía lo protege.

**Amosan**  
Para Piorrea, Infecciones Bucales

Compañía General de Comercio y Mandato.—DISTRIBUIDORES.

hora de emitir las acciones valoradas por la suma de cincuenta mil sures, conforme a un inteligente proyecto que reposa en la Secretaría de la Liga.

Y en lo que respecta a una colaboración apa recida en el diario EL GLOBO de Bahía, reclama sobre el plazo que se dió a Portoviejo para que conteste si puede o no realizar el Campeonato, plazo que se cumplió en Marzo último, nos permitimos indicar al cronista deportivo JOÇA que loa detenidamente la Sección Deportiva de la edición de nuestro periódico de Marzo 18, y que bajo el rubro de "Disposición legal que regula los Congresos y Campeonatos Nacionales", tratamos sobre dicho plazo, que no tiene razón legal por cuanto ese reglamento que es ley, hasta tanto no se la reforme, expretamente manifiesta que el Congreso y el Campeonato deberá llevarse a cabo EN LA CIUDAD SEDE DE LA FEDERACION PROVINCIAL, a que el Congreso anterior hubiese designado como organizadora del certámen.

Resta solo ayudar con gran sentido de manabismo a Portoviejo, para que pueda efectuar el torneo con todas las solemnidades del caso, para lo cual, antes que nada, se necesita un amplio sentido de confraternidad provincial, que no debe empañarse en ningún momento con crónicas de doble sentido. Portoviejo está laborando tesone

**INTIMA**

Entre nosotros se cerró el abismo  
que tendió la suerte,  
y en un fugaz olvido del presente  
vivimos el pasado

Tan cerca en la caricia del recuerdo!  
Inefable locura.  
Tan lejos en la cruel desesperanza!  
Expiación infinita.

Borrar queremos los tatuajes hondos  
que gravó el destino,  
más es preciso mutilar las almas,  
¡qué inútil porfía!

:::

Un beso, una caricia y en mis brazos  
fuste rosas que deshojó sus rosas  
para alfombrar senderos  
de amor y de inquietud.

Qué importan las heridas que causaron  
las espinas punzantes, si el recuerdo  
ungirá eternamente  
tu tristeza y la mía!

Te debo la emoción inolvidable.  
Me debes la recóndita ternura.  
I ni toda la vida  
lograré redimirnos.....

L U P I

Quito, Marzo 1.943

**Noticiario Local****POSESION**

Ante el señor Gobernador de la provincia se posesionó del cargo de Amanuense de ese des-

ramente y con todo entusiasmo para llevar a cabo este certámen y si hay cooperación de parte de todos los pueblos de Manabí, tenemos la seguridad de que el Tercer Campeonato Nacional de Fútbol en Octubre será un triunfo más para nuestra provincia.

MASANTONIO

pacho la Sra. Hilda Mendoza Moreira.  
A EX-ALUMNOS DE AVIACION

La Gobernación de la Provincia nos ha pedido que demos a conocer a conocer a los interesados señores Daniel Pinargote Raúl Alarcón y Raúl Mendoza, ex-alumnos de la Escuela de Aviación Civil Juan Muñoz de Manabí, que deben presentarse a la brevedad posible ante el señor Gobernador a fin de concederles el respectivo pasaporte para que se trasladen a Quito y se presenten a la Es-

**A los Agricultores**

La Dirección de Agricultura del Litoral, por intermedio del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, pone a disposición de los señores Agricultores, el Personal Técnico, implementos y productos químicos para labores de desinfección y saneamiento en defensa de sus cultivos, contra las plagas que los atacan. Los servicios técnicos, de implementos y productos químicos, son enteramente gratuitos y el agricultor colaborará únicamente proporcionando los pocos jornaleros indispensables para estos trabajos.

Solicite estos servicios en las oficinas del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí. Portoviejo, a 10 de Abril de 1.943.

**A la Profesión Médica:**

**FERROHEPATIC  
MASSONE (bucal)**

Antianémico poderoso.

Contiene: Extracto de hígado, hierro asimilable y vitaminas B.

— Los tres factores del glóbulo rojo perfecto —

De venta en las principales Boticas de la República

Agentes Importadores:

**DROGUERIA  
DISTRIBUIDORA**

Casilla 911, Guayaquil.

# TOXA

**INSECTICIDA INSUPERABLE**  
 Exterminador rápido e infalible de  
 Mosquitos, Moscas, Chinchas, Pulgas,  
 Cucarachas, Hormigas,  
 Polillas y más parásitos.



## INSTRUCCIONES:

**MOSCAS Y MOSQUITOS**  
 Cierre todas las puertas, ventanas y montantes. Pulverice TOXA profusamente hacia arriba y en todas las direcciones, hasta llenar la habitación de vapores, y después de diez minutos puede abrirse las ventanas y puertas.

**ROPAS Y ROPEROS**  
 Se debe cepillar la ropa y limpiar los roperos pulverizando TOXA en todas sus superficies y cavidades. TOXA no mancha las telas, pero, es conveniente operar a medio metro de distancia de las telas.

## CHINCHES, CUCARACHAS, HORMIGAS, PULGAS, &

Se debe procurar que TOXA caiga sobre estos insectos para destruirlos. Hay que hacer que el líquido penetre en todas las uniones, nudos, hendijas, etc., donde generalmente habitan y depositan sus huevos y larvas.  
**SOLICITE** este Producto a sus Proveedores i en caso de no tenerlo, Pídale a

**R. B. TORBAY & HIJOS**

Guayaquil, Casilla 1121—Calle Pichincha No. 105—Tel. TORHIJOS

cuela de Aviación de esa capital, donde ingresarán como alumnos de especialización

Los referidos señores deben llevar consigo trescientos sueros cada uno que es el importe de su uniforme.

## EL CUMPLIMIENTO de LAS 8 HORAS DE TRABAJO

De conformidad con la respectiva ley, ayer tuvo lugar la Revisión de procesos que periódicamente hace la Corte Superior de Justicia de este distrito, con la asistencia de las autoridades locales. En este acto el señor Presidente de la Corte llevó la palabra y entre otros asuntos tratados, en relación con la administración de Justicia, dijo que era necesario que todos los empleados del Poder cumplieran estrictamente con las ocho horas reglamentarias de trabajo, toda vez que se venía observando que muchos de esos servidores no cumplían con tal horario, perjudicando así a esa administración de justicia por la cual se debe velar incansablemente.

# Charla

(Continuación)

En el Tratado de París de 1898 abandonó España sus derechos sobre Cuba, las Filipinas y Puerto Rico, fueron cedidos estos países a los Estados Unidos. Pero Cuba adquirió su independencia a partir de 1902 en que se erigió en República, pero los americanos intervinieron en su gobierno hasta 1909 después de la dimisión de Estrada Palma, que el Congreso se negó a nombrar sucesor. Tomó más Estrada Palma fue nombrado presidente de la República de Cuba de 1902 a 1906 y reelegido dimitió el cargo. Fue uno de los que tomó parte en la insurrección de 1868 contra España. Hecho prisionero fue enviado a España hasta la paz de Zanjón. Nació en Bayamo y murió en 1910. El convenio del Zanjón de 1878, puso fin a la guerra de 1860 entre España y Cuba. Bayamo es un partido judicial de la provincia de Oriente, en Cuba, con capital del mismo nombre. Tiene ganado, tabaco, azúcar, arroz, etc.

Cuba es una isla de la América Central, la mayor de las Antillas, situada en la entrada del golfo de Méjico. La superficie es de 118.833 kilómetros cuadrados, una población de más de cuatro millones de habitantes. La capital es la Habana. Se dice que Colón la descubrió desde su primer

## LA FAMILIA VELEZ,

MERECE CONSIDERACIONES Y RESPETOS POR SUS CUALIDADES DE HONRABILIDAD. EL JABON SUNBEAM, ES PREFERIDO POR LA FAMILIA VELEZ.

La Gerencia de Estancos solicitó el nombramiento de Agente de Ventas del cantón Rocafuerte en favor de la señora Banca Margarita Alcívar de Vélez, en reemplazo del señor Ricardo Montesdeoca Looz, que pasa a desempeñar las funciones de Cajero Provincial.

## LICENCIA

Se ha concedido quince días de licencia a la señora Blanca Ochoa, Amañuense de la Gerencia de Estancos de Manabí.

# Desde Hace 32 Años

se están vendiendo en el Ecuador los licores de la Fábrica LA EXCELSIOR — La absoluta pureza de sus ingredientes; su cuidadosa elaboración y la vasta experiencia adquirida por los fabricantes, han hecho a estos productos de inmejorable CALIDAD, superiores hoy por hoy a cualquier similar y con lógica enorme demanda en todo el país.

Por consiguiente, al solicitar licores nacionales exija sin discusión de la marca

# LA EXCELSIOR

cuya bondad está ampliamente garantizada. Existencias permanentes de:

Cognac Brandy Pisco Mallorcas  
 Refinados Anizados Cremas  
 Vinos Vermouth

Agente Distribuidor exclusivo en Manabí y Esmeraldas

**ENRIQUE FLORES Z. — Manta.**

Correo: Casilla 46.

Local: Frente al Faro

# Actividades Sociales

Portoviejo, Abril 10 de 1943.  
 Señor Director de DIARIO MANABITA, Ciudad.:

Muy señor mío:  
 Tengo el agrado de comunicar a usted, y, para que nos honrando a conocer al público por medio de su importante vocero, que los Comerciantes Minoristas del Mercado Norte de esta ciudad, nos hemos constituido, desde el primero de los corrientes, bajo el nombre de "SOCIEDAD DE ABASTECEDORES DEL MERCADO".

Esto era ya una necesidad que la hemos cumplido y que queda constituido así:

Presidente, señor Togo Giler; Vice—Presidente, señor Claudio Cevallos M; Secretario, señor Oscar Alvarez S.; Pro—Secretario, señor Yabsman Ruiz; Síndico, señor Clodoveo Cevallos M; Tesorero, señor José Salvador Vélez S; Recaudador, señor Guillermo Jara.

Vocales Principales: 1º. señor José María Junqui; 2º. Vidal Zambrano; 3º. Donaciano Castro; 4º. Carlos Barcia y 5º. Fulton García.

Vocales Suplentes: 1º. señor José Barcia B; 2º. Luis Albert Barcia; 3º. señora María Murgueltio; 4º. Bienvenido Cedeño y 5º. Juan Cedeño.

Agradeciendo esta honrosa deferencia, confiamos en que, como siempre, nos prestará su apoyo.

Del señor Director, atentamente,  
**TOGO GILER,**  
 Presidente

provocó sediciones violentas en 1933 que derribaron a Machado. Una revolución militar dió los ensayos de presidencia de Céspedes y Ortíz, Gran San Martín y Hervey, que después se nombró de presidente a Carlos Mendieta en 1934, quien hizo votar una nueva Constitución en 1935, después de dominar otra conspiración.

El suelo de Cuba es fecundísimo. Abundan en sus bosques las ricas maderas, y en su suelo hierro, platino, asfalto, etc. La agricultura es riquísima, tiene sus campos de caña de azúcar, de tabaco, de café, de algodón, de arroz, de maíz, etc. Es rica en abejas y exporta enorme cantidad de cera.

POLIBIO AYALA.  
 (Continúa)

## UN ATENTADO

El Comisario Nacional del cantón Montecristi informó a la Intendencia de Policía que ha iniciado su mario contra Maximino Anchundia Alonso, por haber atentado al pudor de la menor Cleofa Parralee; habiendo receptado algunas declaraciones.

## BANDO CONVOCANDO A ELECCIONES

En la tarde de ayer y con las solemnidades de estilo se dió lectura al Decreto Presidencial por el cual se convoca a elecciones para Senadores y Diputados, durante los días 9 y 10 del próximo mes de mayo.

## SOLICITAN NOMBRAMIENTO



La sabia receta más barata del mundo!

# ANACIN

NO SOLO MEJORA SINO QUE CURA

PARA DOLORES, GRIPES Y RESFRIOS.

Pocos centavos más y Salud completa!

# HOY-VICTORIA - Dos Magistrales Funciones - Dos creaciones del celuloide.

## MATINEE A LAS 4

El mas primoroso ESTRENO—Una tibia cañita para el mundo infantil -- con EDITH FEL LOWS la preciosa e inteligente chiquilla que ha eclipsado a todas las artistas infantiles y sus cuatro compañeritos de aventuras:

# LOS 5 HUERFANITOS Y COMPANIA

## NOCHE A LAS 9 i 15

El público que asistió anoche al estreno de esta imponderable cinta es el mejor reclamo de sus grandes kalates; justamente para hacerle ambiente fué estrenada anoche con el fin de tener hoy un lleno completo rebajando el precio de las lunetas:

# KIT KARSON

Grandiosa epopeya guerrera envuelta en el mas delicado romance de amor y pudonor.

12 encantadores rollos pléticos de salpicantes emoción, interés y satisfacción.

PRECIOS para ambas Funciones: Lunetas \$1. 2.— y 1.— Galerías \$1. 0,60 y 0.40

El dúo FARFAN—MACIAS agasajará a la concurrencia con tres PREMIERES, de moda.

NOTA IMPORTANTE: Medias Lunetas válidas solo para menores de 10 años y Olmedinos.

# Mañana LUNES LA gran serial que EL ARQUERO VERDE

TODA EN UNA SOLA NOCHE. LUNETAS \$1. 2 50 y 1.50 GALERIAS \$1. — y 0.50. ESPECTACULO MOUNSTRO !!!

### Decreto de convocatoria a elecciones de Senadores y Diputados

“CARLOS A. ARROYO DEL RIO, Presidente Constitucional de la República

CONSIDERANDO: Que, de acuerdo con la Constitución Política, debe reunirse el Congreso Nacional el 10 de Agosto de este año, en la Capital de la República,

DECRETA: Art. 19 -Convócase a elecciones de Senadores y Diputados para los días 9 (segundo domingo) y 10 de Mayo próximo, de acuerdo con los Arts. 70 y 74 de la Ley de Elecciones.

Por coincidir las elecciones de Senadores y Diputados, el segundo domingo de Mayo, el voto se hará constar en una misma papeleta. (Art. 81 de la citada Ley de Elecciones).

Art. 29.- Tales elecciones se efectuarán de acuerdo con la Ley respectiva.

Art. 39 -Las elecciones de Senadores se efectuarán por el sistema de lista incompleta, como lo previene el inciso 29 del Art. 68 de la misma Ley

Art. 49—Las elecciones de Diputados se efectuarán por el sistema de lista completa, como lo previene el Art. 75 de la propia Ley de Elecciones.

Las Provincias del Pichincha, Azuay y Guayas elegirán cinco Diputados cada una y votaran hasta por cuatro; las de Chimborazo, Loja y Manabí, elegirán cuatro cada una y

## Midland Hotel

A la selecta y distinguida clientela, de dentro y fuera de Manabí, se les hace saber que este prestigiado Hotel se ha trasladado a los altos del magnifico edificio del Sr Pedro A. Balda, que antes ocupaba el Banco Central.

En estas condiciones el MIDLAND HOTEL de Manta es hoy sin disputa, el mejor de Manabí, pues el lugar en que está situado, a orillas del mar en el corazón de la ciudad y con el muelle del puerto al frente, contribuye a que el pasajero encuentre múltiples facilidades. Esto en lo exterior, pues dentro del MIDLAND HOTEL, la persona más exigente encontrará todo confort, extremado aseo y exquisita atención.

Elegante Comedor!

Cocinero Profesional!

8 servicios higiénicos con sus respectivos baños! No olvide usted. Cuando venga a Manta hospédese en el mejor y más confortable hotel de Manabí.

### MIDLAND HOTEL

MANTA-

## EL VERGEL

Este acreditado establecimiento comercial, se ha trasladado a los bajos donde funciona la Asistencia Pública; calles Bolívar y Mejía, donde tendremos el agrado de atender al distinguido público que nos favorece. Cuando Ud. desee ABRIR BOCA. Busque EL VERGEL, encontrará como siempre el mejor compuesto de plaza.

Portoviejo. Abril 10 de 1943.

El propietario, Homero A. Zambrano M.

votarán hasta por tres; las del Carchi, Imbabura, Cotacachi; Tungurahua, Bolívar, Cañar, El Oro, Esmeraldas y Los Ríos, elegirán tres cada una y vo-

### Mujeres noruegas huyen del país para no ingresar en prostíbulos

Londres, (ONA).—El ‘Sunday Dispatch’ informó hoy que, como resultado de los esfuerzos alemanes para surtir de inquilinas los prostíbulos noruegos, cientos de mujeres y niñas están abandonando su país natal e internándose en Suecia.

tarán hasta por dos; y las de Napo—Pastaz y Santiago—Zamora, de la región Oriental, elegirán una cada una y votarán por uno.

Las Juntas Electorales respectivas procederán en todo, con arreglo a lo dispuesto en la expresada Ley de Elecciones.

Art. 59—Encárguese de la ejecución de este Decreto el señor Ministro de Gobierno.

### REMITIDO.

## También abusan...

En la plaza de mercado se pudo apreciar un espectáculo nada edificante por ser uno de los protagonistas precisamente un empleado Municipal, este es el Secretario de la Comisaría señor Atanasio Anchundia; se trataba de que uno de los muchachos del referido empleado, a quién manda a vender le he el indicado señor Anchundia, estaba vendiendo a precio elevado abusando naturalmente de la protección oficial. El asunto se hizo más publico porque a quien trataban de perjudicar era nada menos que a don Miguel Angel Alcivar, Secretario de la Comisaría Nacional. El muchacho vendió al patrón diciendo que era el mismo señor Anchundia quien le había mandado a vender a precio caro y fué necesario la intervención del agente de policía municipal Víctor Siltos—Esto ocurrió ayer.

Hacemos público este hecho para que se sepa que quienes son los primeros explotadores con las necesidades del pueblo son los mismos empleados municipales. Portoviejo, ab il 10 de 1943. OBSERVADORES.

Según este mismo diario, numerosas de las fugitivas, salvo ya en Suecia, declararon que los soldados alemanes abusan y atacan frecuentemente a las jóvenes noruegas. Hace tres semanas mas de 40 muchachas, hasta de 13 años de edad algunas de ellas, fueron encontradas en los parques de Oslo desfloradas y víctimas de la lascivia teutona. Varias

MEJIA, CENTENO Y VERDUGA; MEDRANDA, ZAMBRANO Y MACIAS; LATORRE, JALL Y SOLORZANO, SON APELLIDOS QUE FORMAN MAS DE DOSCIENTAS FAMILIAS. CON TRES MIL Y TANTAS PERSONAS, QUE USAN EL JABON SUN-BEAM, MAGO DE LOS COLORANTES.

### Otra nueva ola de terror alemán se espere por toda Noruega

Washington, (ONA) —Una nueva ola de arrestos en masa se extiende por toda Noruega, ascendiendo a 300 personas las que han sido detenidas en Trondheim, en los últimos días, de acuerdo con un perifoneo de Moscú, citando un informe del diario sueco ‘Svenska Dagbladet’.

‘No se han dado explicaciones, —declaró la emisora moscovita,— esto no obstante, a juzgar por las declaraciones de las autoridades alemanas, los arrestos están relacionados con la voladura de un barco alemán, ocurrida en Trondheim, a principios de Marzo’.

presentaban heridas de armas blancas. A otras infortunadas se las forzó a ingresar en los upaneres alemanes del Reich, no sin que antes les arrancaran las uñas y los dientes, como castigo a su resistencia. 150 muchachas jóvenes de Oslo han sido enviadas a los campos militares situados al Norte de Noruega.

## Dr. Isidoro Lara Z.

ABOGADO

ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad